

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TODAVÍA SE PUEDE

Amplía IEEQ plazo de Convocatorias para Secretarios Técnicos y Consejeros Electorales

Por Héctor Ayala

En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), acordó ampliar el plazo para la entrega de la documentación de la Convocatoria para Secretarios Técnicos hasta el 18 de noviembre, y para la de Consejeros Electorales el 15 de diciembre del presente año. Estas figuras formarán parte de los Consejos Distritales y Municipales que ejercerán sus funciones durante el proceso electoral ordinario 2014-2015. En otro punto, el colegiado determinó, por unanimidad, la no procedencia del otorgamiento de registro como partido político estatal de la organización denominada “Convergencia Ciudadana”. Lo anterior, de acuerdo a la resolución, “en virtud de que los Estatutos no satisficieron los requisitos establecidos en el artículo 165 de la Ley Electoral y los elementos esenciales mínimos para ser considerados democráticos, que la Sala Superior (del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación) ha sostenido deben comprender los mismos”. El máximo órgano de dirección ordenó comunicar su determinación a la organización, al Instituto Nacional Electoral (INE) y a la Sala Superior, a fin de informar del cumplimiento de la sentencia dictada por el tribunal en el juicio ciudadano SUP-JDC-425/2014. (EM, 10)

PRD LLAMA A LA CIVILIDAD EN ELECCIONES

Por Olivia Lara

El líder del PRD en Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel, llamó a los actores políticos a respetar el pacto de civilidad para evitar que se disminuya la votación en las elecciones de 2015. Dijo que le preocupa que a causa de la falta de respeto y confiabilidad que se observa en el ámbito político, exista apatía en los comicios. Insistió a todas las fuerzas políticas a que se sumen para construir un proceso electoral ejemplar y que se enfoque en las propuestas de los aspirantes y no el ataque de unos contra otros. “Justamente viendo el porcentaje del electorado que ha participado en los procesos anteriores se tiene la idea de hacer lo necesario para que la gente se motive y vea atractivo el proceso del próximo año y participe, y será sólo a partir de que todos los partidos presneten a los mejores hombres y mujeres que tengamos en las filas, los mejores perfiles para las candidaturas que se ofrezcan la sociedad, junto con sus proyectos”, dijo. De esta manera, Camacho pidió urgente a que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** convoque a las fuerzas políticas que participarán en el siguiente proceso para dar paso con la firma del acuerdo de civilidad. Además de que se tomen medidas en caso de incumplir con la ley. “Nos hemos manifestado a favor de los acuerdos de civilidad que pudiéramos generar todas las fuerzas políticas, nosotros ya nos hemos sumado a ese planteamiento que se le hizo al **IEEQ** para que convoque y elabore un documento terminado que pudiéramos firmar todas las fuerzas políticas”. En su opinión, dentro del proyecto de paz debe incluirse a los empresarios, académicos, intelectuales, medios de comunicación, sociedad civil, funcionarios y los poderes del estado. “Que se sumen a un proyecto en torno a generar el mejor proceso electoral, ejemplar, limpio, que pueda transcurrir en paz y en los mejores términos, y de un resultado de alta participación de electores que legitime a quienes llegarán en su momento a un cargo”. El presidente del PRD señaló que en su instituto político rechazan la guerra sucia, ya sea dentro de algún partido o desde el exterior. (EUQ, 3)

DE INTERÉS ELECTORAL

ENTREGAR APOYOS SIN CONDICIONAR EL VOTO

Por Mónica Gordillo

Será responsabilidad de los servidores públicos, entregar los apoyos de programas sociales sin condicionar el voto ciudadano, durante las campañas electorales que inician formalmente el próximo 5 de abril, así lo aseguró Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro. Al ser cuestionada sobre la distribución en el estado de 182 mil 656 televisores del Programa de Transición de la Televisión Digital (TDT), por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), del 15 de diciembre al 26 de febrero del 2015, dentro de las fechas del proceso interno de selección de candidatos de los partidos políticos; la vocal ejecutiva del INE puntualizó que de detectarse alguna anomalía o un delito electoral, el funcionario podría ser privado de su libertad. (AM, p.3)

REGLAS CLARAS PARA MENSAJES POLÍTICO-ELECTORALES: INE

Por Gildardo Ledesma Amaya

El Instituto Nacional Electoral, tiene considerados los tiempos y espacios en radio y televisión para el proceso electoral de 2015, así lo señaló Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del órgano electoral. En entrevista afirmó que tras los procesos anteriores y a raíz de la reforma se establece que será el INE, la única autoridad encargada de otorgar los espacios en radio, televisión para la difusión de los mensajes con motivo del proceso electoral. Normalmente para sus actividades cotidianas, el instituto cuenta con un tiempo predeterminado para partidos y esto aplica a los estados, esto a cambio de concesiones que otorgan. (N SÍGUELO, p.5)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EXIGE PANCHO QUE INDEMNIZACIÓN SEA PAGADA POR LA SCT

Por Redacción

Querétaro, Qro.- El senador Francisco Domínguez Servién resaltó que en caso de que se realice la indemnización por el Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro, lo justo sería que se cubra con recortes de gasto corriente de la secretaría de Comunicaciones y Transportes. "Como lo hemos mencionado, referente a que la secretaría de Comunicaciones y Transportes prevé indemnizar al consorcio liderado por China Railway Construction, tras la revocación del TAV, los mexicanos no tenemos porqué asumir el costo de una licitación mal realizada, de una mala decisión", enfatizó. El senador Domínguez Servién precisó que no deben crearse partidas extraordinarias, ni cancelarse proyectos prioritarios por la responsabilidad de funcionarios ineficientes. (DQ, 1)

PAN SALDRÁ DE "BACHECITOS" CANO

Por Irán Hernández

La denostación y guerra sucia son "bachecitos" que tienen que pasar previo a los comicios del año 2015, consideró el presidente el Comité Municipal de Acción Nacional en Querétaro, Alejandro Cano, quien aseguró que estas acciones no dividirán al blanquiazul. Esto es simplemente un bachecito más de los que vamos a tener que pasar de cara a la elección del 2015, en donde seguramente nuestros candidatos van a ser los triunfadores y los que hagan un buen gobierno a partir de octubre del próximo año". (C. p. 5)

PRI

DESCARTA PRI CONSULTA DIRECTA

Por Aimée Pacheco y Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- Ayer sesionó el Consejo Político Nacional del PRI, donde se definió que los 300 candidatos a diputados federales sean electos de dos maneras: la mitad mediante un proceso de convención de delegados y la otra mitad mediante una Comisión de Postulación de candidatos, eliminando así una elección directa entre la militancia. Y será hoy cuando se decida en Consejo Político Estatal el método para elección de gobernador y de las 25 curules en la Legislatura local. La sesión extraordinaria fue vital para amarrar los acuerdos que le permitieran mantener la unidad en torno a las candidaturas para gobernadores y diputados federales en los estados donde se renovarían estos puestos en 2015, incluyendo Querétaro. El líder de la bancada priísta en la Cámara de Diputados local, Braulio Guerra, adelantó que el método de elección de los candidatos a la gubernatura y las alcaldías en Querétaro será a través de la convención de delegados, un mecanismo estatutario que tiene el PRI para que sean los consejeros estatales y municipales, no la militancia en general, quienes los elijan. (DQ, 2)

LIBRO DE CONCLUSIONES DE PLATAFORMAS QXXI

Por Armando Ruiz Muñoz

La posturas, ideas y propuestas de los ciudadanos para el Querétaro del futuro quedaron plasmadas en el libro de conclusiones de las mesas de diálogo conformadas en el marco de la Plataforma QXII, organizada por el PRI en el Estado para conocerlas y enarboladas durante la contienda electoral de próximo año. El presidente del PRI en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz, encabezó la presentación de este documento en el que se muestran cuatro vértices principales: la responsabilidad social que tienen los queretanos con su entorno y el compromiso de cambiar el panorama que vive actualmente nuestro país. “Todos debemos asumir nuestra responsabilidad y hacer una reflexión para ver que necesitamos, cómo podemos cooperar para cambiar lo que hoy tenemos y hacia dónde queremos ir”, dijo Salinas Muñoz. (DQ, 2)

PRESENTA PRI ESTATAL LIBRO RUMBO A 2015

Por Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, presentó el libro de conclusiones de las mesas de diálogo ciudadano de la Plataforma QXXI. Este libro, aseguró, está formando por posturas, ideas y propuestas de los queretanos que el PRI buscará enarbolar durante la contienda electoral del próximo año. El líder de los priístas aseguró que uno de los vertientes importantes es la responsabilidad social que cada uno de los habitantes del estado tiene con su entorno y de asumir el compromiso de cambiar el panorama que vive actualmente nuestro país. “Todos debemos asumir nuestra responsabilidad y hacer una reflexión para ver qué necesitamos, cómo podemos cooperar para cambiar lo que hoy tenemos y hacia dónde queremos ir”, externó. (EUQ, 3)

PRI ELEGIRÁ CANDIDATOS POR CONVENCIÓN

Por Olivia Lara

El Consejo Nacional del PRI eligió el método de elección para candidatos a gobernador, alcaldes y diputados, mismo que se refrendará hoy. El partido impulsará la propuesta para que sea a través de convención de delegados la selección de los aspirantes para 2015. El coordinador de la bancada priísta en el Congreso queretano, Braulio Guerra Urbiola, explicó que este es uno de los métodos más viables que observan para

lograr el triunfo. Sin embargo, el Consejo Nacional tomará en cuenta las propuestas de los distintos estados de la República para acordar un método de elección. “Estamos convocados al Consejo Político estatal hoy miércoles, y tendríamos en su caso, que refrendar lo que en el Consejo Político Nacional se aborda, que serán estos métodos y que tiene como objetivo promulgar la dirigencia de César Camacho, quien garantiza estadio y condiciones para las reglas del partido del 7 de junio”, dijo Guerra Urbiola. (EUQ, 3)

ELEJIRÍAN DELEGADOS A CANDIDATOS DEL PRI

Por Candhy Escalante

Será hoy cuando en Sesión del Consejo Político Estatal se refrenden los acuerdos obtenidos este martes en la Asamblea Nacional, así lo informó el coordinador del Grupo Legislativo del PRI, Braulio Guerra Urbiola, al destacar que el tricolor estatal impulsará que a través de una convención de delegados elijan a los candidatos. Explicó que en esta convención, misma que está compuesta por los consejeros estatales, nacionales y los propios integrantes de la Asamblea, se podrían seleccionar algunos aspirantes. “Se prevé que 150 distritos del país vayan por convención y 150 por comisión, y que el PRI cumpla con registro de mujeres en un 50 por ciento. En Querétaro (habrá) 8 mujeres y 7 hombres para los distritos, que son 15”. Asimismo, dijo que existe un método solamente para legisladores, que es por comisión, y se aplicará sólo para los diputados federales que se elegirán en México. En Querétaro se definirán siete compañeros del partido que integrarán la comisión para garantizar igualdad de género. Los estatutos del PRI señalan que para elegir a candidatos podría ser a través de una convención de delegados, un candidato de unidad o bien la consulta directa a la base de datos. En el Consejo Político del tricolor, dijo, se elige el método para la candidatura a gobernador en varios estados de la República, incluido Querétaro, y señaló que como representante de los legisladores de la entidad acudirá a esta reunión para apoyar las decisiones del Presidente Enrique Peña Nieto. “Nuestro y mi respaldo al Presidente de México en las decisiones que tome y en los asuntos que aborde desde la trinchera. Insisto, la única vía que tiene México es la vía democrática y no podemos regresar ni retornar a los inicios del siglo XX, donde se disputaba a través de luchas”. Recordó que han tenido interacción tanto con el presidente nacional de su partido, César Camacho, como con el estatal, Tonatiuh Salinas, para dialogar sobre el método, además se ha conversado con la delegada Alejandra Del Moral sobre la factibilidad de que sea a través de una convención de delegados la manera de elegir a los candidatos. Para concluir, dijo que este miércoles están convocados al Consejo Político Estatal y es en éste donde se tendrá que refrendar lo que se defina en el nacional. (PA. p. 3)

APRENDER DE ERRORES, PIDE TONATIUH SALINAS

Por Jorge Vargas Sánchez

Conocer y reconocer nuestra historia para aprender de nuestros errores y con ello formular mejores opciones y estrategias, con el fin de seguir abonando a nuestro futuro, es el llamado que hizo el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, a propósito del libro conclusiones de las mesas de trabajo de la Plataforma QXXI. Indicó que es importante que cada quien asuma su propia responsabilidad para cambiar el panorama que vive actualmente nuestro país. (C. p. 5)

PRD

CIERRA FILAS PRD ESTATAL CON CARLOS NAVARRETE

ARCHIVO EL UNIVERSAL- El líder moral del sol azteca, Cuauhtémoc Cárdenas, pidió a Carlos Navarrete El presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho, aseguró que el partido en la entidad cerrará filas con el dirigente nacional perredista, Carlos Navarrete, a quien Cuauhtémoc Cárdena ha solicitado su renuncia. Asimismo, señaló que la dirigencia local también será respetuosa de las declaraciones que realice el fundador del PRD con respecto a este tema, ya que cuenta con una trayectoria reconocida dentro del partido

y en su momento fue líder nacional. “Seremos respetuosos de las opiniones de este tipo de liderazgos, aunque en este caso no compartimos la opinión que él ha hecho pública, estamos conscientes de las fortalezas que tiene el partido a partir de una base muy amplia de militantes que se han afiliado en los últimos años, sobre todo a partir de 2012, con la afiliación de más de cinco millones de mexicanos”, comentó. Recordó que en el caso de la entidad, este proceso de afiliación, de 2012 a la fecha, son más de 40 mil queretanos los que se han afiliado al partido, y que posteriormente generó la renovación de las dirigencias perredistas municipales, estatales y la nacional. “En el caso de lo nacional, tenemos un Consejo en el cual están 320 perredistas de distintos estados de la República, un órgano colegiado que le corresponde tomar las decisiones trascendentes del partido y se decidió que fuera Carlos Navarrete quien encabezara la dirigencia nacional, por lo cual el partido, a diferencia de la opinión de Cárdenas, no está en las condiciones como lo aprecian ellos”, comentó. (EUQ, 3)

NO COMPARTEN LA IDEA DE REMOVER A NAVARRETE

Por Montserrat Márquez

La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática en la entidad queretana no está de acuerdo con la decisión de fundador del partido, Cuauhtémoc Cárdenas, para remover al dirigente nacional, Carlos Navarrete; destacó, Adolfo Camacho. “Seremos muy respetuosos de esta postura, de este plantea miento que está haciendo un compañero con la importancia que tiene el ingeniero Cárdenas para el PRD, no compartimos esta opinión que está manifestando, seremos muy respetuosos de su postura”, recalcó. (AM, p.3)

PVEM

AVANZA EL PACTO COALICIÓN

Por Guillermo Contreras

El dirigente estatal del **Partido Verde Ecologista de México**, Ricardo Astudillo Suárez, señaló que las pláticas con el **Partido Revolucionario Institucional y Nueva Alianza**, para del próximo año, están avanzadas y será a mediados de diciembre cuando se haga el anuncio oficial, en caso de concretarse, sobre qué condiciones tendrá la alianza. Recordó que la fecha límite para suscribir el procedimiento ante el **Instituto Nacional Electoral (INE)** es el 14 de enero. “Los tiempos están encima, la fecha para poder signar una coalición es el 14 de enero... cuándo tendremos grandes pláticas con el **Partido Revolucionario Institucional, con Nueva Alianza y otros organismos políticos**, seguramente a mediados de diciembre estaremos informando cuál será el futuro en las candidaturas y en el caso de que me toque representar a alguna alianza lo estaremos dando a conocer puntualmente”. Consideró que en caso de que el **PVEM**, la administración se mantendrá para dichos organismos políticos, luego de advertir que la contienda deberá ser de muchas propuestas y donde los partidos tienen la obligación de mandar a los mejores perfiles para convencer al electorado. Al ser cuestionado sobre la posibilidad de buscar un nuevo cargo de elección popular, el también legislador por el **segundo distrito federal electoral de**, señaló que sí considera dicha posibilidad, aunque por el momento mantiene su concentración en el trabajo del partido y como representante en San Lázaro. (AM, 3)

AVANZA EL PACTO DE COALICIÓN

Guillermo Contreras

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suárez, señaló que las pláticas con el Partido Revolucionario Institucional y Nueva Alianza, para ir en coalición durante el proceso constitucional del próximo año, están avanzadas y será a mediados de diciembre cuando se haga el anuncio oficial, en caso de concretarse, sobre qué condiciones tendrá la alianza. Recordó que la fecha límite para

suscribir el procedimiento ante el Instituto Nacional Electoral (INE) es el 14 de febrero. “Los tiempos están encima, la fecha para poder signar una coalición es el 14 de enero... cuándo tendremos grandes pláticas con el Partido Revolucionario Institucional, con Nueva Alianza y otros organismos políticos, seguramente a mediados de diciembre estaremos informando cuál será el futuro en las candidaturas y en el caso de que me toque representar a alguna alianza lo estaremos dando a conocer puntualmente”. (AM, p. 3)

PVEM LLEGA A 29 MIL AFILIADOS

Por Fernando Farías

El Partido Verde Ecologista de México tiene un registro de 29 mil afiliados en el estado, cifra que representa un hecho histórico en el partido, indicó el Secretario General de dicho instituto, Ricardo Astudillo Suárez. Es un número histórico, estamos cerrando el año con un poco más de 29 mil afiliados en el partido, registrados ante el Instituto Nacional Electoral (INE), es decir una vez registrados ante el INE ya están verificados en el aspecto de que no estén duplicados en otros partidos, eso te da la certeza de que no militen en otros partidos. (C. p. 5)

PANAL

HAY “BUEN ÁNIMO” CON EL PRI PARA IR EN ALIANZA, DICE PANAL

Por Jorge Vargas

Existe un buen ánimo entre la dirigencia nacional de Nueva Alianza y la del “Revolucionario Institucional” para que ambos partidos compitan coaligados en 2015, afirmó el coordinador estatal neoaliancista, profesor Óscar Arturo Rodríguez Cervantes. Sin embargo, nosotros estamos trabajando para tener candidatos propios, dijo al expresar que si es cierto que entre el Panal y PRI hay una buena relación, también la tenemos con los demás partidos políticos. Preciso que cualquiera que sea el camino de la alianza con los tricolores, habrá resultados tangibles dentro de aproximadamente un mes. (PA. p. 3)

MORENA

BENEFICIARÁ A MORENA CRISIS DE PARTIDOS, AFIRMA PIEDRAGIL

Por Jorge Vargas Sánchez

Probablemente la crisis nacional y local del PRD y en general la de varios partidos políticos registrados ante la autoridad electoral, como Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo, se reflejarán en un incremento en la votación estatal para Morena en 2015, ponderó el presidente del partido en Querétaro, Sinuhé Piedragil. Explicó que considerando los 190 mil votos que Andrés Manuel López Obrador obtuvo en Querétaro hace 2 años, y con la elección de buenos candidatos de la sociedad civil, Morena podría eventualmente alcanzar entre 200 mil y 300 mil sufragios. (PA. p. 3)

PODER JUDICIAL

BUSCARÁ TSJ MÁS DE 800 MDP PARA 2015

Por Norma Ayala

El presidente magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro (TSJEQ), Carlos Septién Olivares, informó que el anteproyecto de presupuesto para la dependencia en 2015 sea de 808 millones de pesos, 32% más que lo ejercido este 2014. Esta bolsa económica, señaló, se destinará para gasto corriente y para la creación de nuevos juzgados, sobre todo en materia familiar. Comentó que en una primera instancia

este proyecto será presentado al Poder Ejecutivo estatal y posteriormente al Legislativo. El presupuesto de este año fue de 611 millones de pesos. (EUQ, 5)

PODER LEGISLATIVO

DISEÑAN PAQUETES ECONÓMICOS

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- Concluyó la recepción de propuestas de los municipios para el ajuste a las tablas de valores donde los 18 ayuntamientos entregaron en tiempo y forma, indicó el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura, quien agregó que ahora se abrirá el periodo para recibir las propuestas de Leyes de Ingresos de los 18 municipios, así como la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos y del Estado para el próximo año. Dijo que los municipios tienen hasta el 30 de noviembre para hacer la entrega de sus propuestas de presupuestos y que el análisis de estos arranca a partir de la primera semana del mes de diciembre. Indicó que los Ayuntamientos terminaron de presentar el sábado pasado "en tiempo y forma, y de manera oportuna, sus correspondientes propuestas de tablas de valores para el año próximo" e hizo entrega de ellas a los miembros de la comisión. (DQ, 1)

COINCIDEN LOS PARTIDOS EN RESOLVER PETICIONES

Por Montserrat Márquez

El no divorciar la política con la realidad, además de saber escuchar y por ende resolver las peticiones sociales, son factores que ayudarán a que tanto partidos políticos y legisladores recuperen la confianza de la sociedad, manifestó Braulio Guerra Urbiola, legislador local del PRI. "La cercanía, los resultados, las respuestas oportunas, el no estar divorciados de la política con la realidad, el escuchar, el saber escuchar, pero no sólo basta con escuchar, hay que atender y resolver, es la tarea de todo político con el comportamiento que tenemos", manifestó. (AM, p.3)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

SIN TEMOR DE PERDER EN CORREGIDORA: PAN

Por Laura Valdelamar

Para el presidente interino del Comité Directivo Municipal del partido Acción Nacional en el municipio de Corregidora, Humberto Camacho Ibarra, no existe ningún temor en que el candidato panista o ciudadano, que enarbore las próximas elecciones de 2015 vaya a perder la contienda. Al cuestionarle sobre la candidatura ciudadana y a la que varios panistas se oponen, "yo no tengo ese temor, pero tampoco lo tendría si fuera un panista quien enarbolara la candidatura ya que la ciudadanía está poniendo mucho énfasis en la persona a la mejor no tanto en el partido, pero si es una buena persona panista o ciudadano avalado por un partido porque en Corregidora estamos haciendo las cosas bien, yo no tengo ningún temor". (N, SÍGUELO, p.3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAPTORES DETENIDOS

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- Cuatro personas, dos policías municipales y dos civiles, están detenidos en el estado de Coahuila por la desaparición de los tres jóvenes queretanos Héctor Rangel Ortiz, Irene Lugo Hernández y Milton Hugo Aguilar Torres en el estado de Tamaulipas. Al respecto, el gobernador José Calzada Rovirosa confirmó la detención de los cuatro responsables de la desaparición de los tres jóvenes en Coahuila. "Lo que sé es que hay detenidos en aquel estado por esa cuestión lamentable y estaremos tratando de coadyuvar para llegar al fondo del asunto". El Mandatario queretano afirmó que mantiene comunicación permanente con el gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, así como el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y el Procurador Arsenio Durán con sus similares en aquella entidad con la finalidad de coadyuvar en este caso, "estamos trabajando con mucho empeño para que esta circunstancia se resuelva como cualquier otra que tenga que ver con seguridad, es decir, estamos atendiendo las necesidades de nuestra gente donde quiera que se encuentre". (DQ, principal)

N: ¡INSÓLITO! SEMBRARÁN ÁRBOLD ELAS CRUCES EN EL VATICANO

Por Enrique Zamudio

Roma, Italia.- El embajador de México ante la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer, dio a conocer que un ejemplar del árbol de las cruces que se encuentra en el interior del Convento de la Cruz en Querétaro, será llevado a la Santa Sede para ser sembrado en los Jardines Vaticanos. Palacios Alcocer destacó el hecho de que esta propuesta sea impulsada y promovida por la orden de los Frailes Menores (OFM) para lo cual la Embajada de México ante la Santa Sede hará lo que esté a su alcance. El guardián del Colegio Internacional Autonianum, Fray Eulalio Gómez, reveló que la propuesta fue ideada precisamente por la esposa del diplomático Mariano Palacios Alcocer, Doña Ana María González de Palacios, no obstante dijo que el proyecto fue asumido como propio y que de inmediato, se harán las gestiones pertinentes para hacerlo posible. (N, principal)

EUQ: TURISMO AUMENTA 12% AL AÑO: CALZADA

Por Aurora Aguirre

El sector turístico presenta un crecimiento anual de 12%, en tanto que el Producto Interno Bruto (PIB) de Querétaro, mantiene un promedio de 5%, informó el gobernador José Calzada Rovirosa, al encabezar la entrega del premio Querétaro a la Excelencia Turística 2014. En los últimos 62 meses se han establecido 77 hoteles con una inversión de casi 4 mil millones de pesos, lo que se ha visto reflejado en una oferta de 3 mil 500 habitaciones, el mandatario reconoció que esto ha provocado una gran competencia en el sector. Destacó que la localidad tiene una gran importancia a nivel nacional, pues la gente no sólo busca venir de visita, sino que en muchos casos deciden cambiar de residencia debido a la calidad de vida que hay. Por su parte, el titular de la Secretaría de Turismo, Mauricio Salmón Franz, recordó que en lo que va de la presente administración se han invertido más de 40 millones de pesos en capacitación, además que la entidad es el primer lugar en el registro de distintivos M, y actualmente ocupa el segundo lugar en estos distintivos vigentes; en tanto que se tiene el séptimo lugar nacional en distintivos H. (EUQ, principal)

AM: AVANZA LA COALICIÓN PVEM, PRI Y PANAL

Por Guillermo Contreras

El presidente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) EN Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, aseguró que las pláticas con el Partido Revolucionario Institucional y Nueva Alianza, para ir en coalición durante el Proceso constitucional del próximo año, están avanzando. Dijo que será a mediados de diciembre cuando se haga el anuncio oficial en caso de concretarse sobre qué condiciones se tendrá la alianza. Recordó que la fecha límite para suscribir el procedimiento ante el Instituto Nacional Electoral (INE) es el 14 de enero. Consideró que en caso de que el PVEM concrete una alianza con el PRI, la administración se mantendrá para dichos organismos políticos, luego de advertir que la contienda deberá ser de muchas propuestas y donde los partidos tienen la obligación de mandar a los mejores perfiles para convencer al electorado. (AM, principal)

PA: BLINDAN CANDIDATURAS

Redacción

El Consejo Político Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) aprobó mecanismos para blindar del crimen organizado las candidaturas priistas a cargos de elección popular. Los militantes del PRI tendrán que firmar cartas en las que autoricen ser investigados en sus finanzas, entorno social y perfil como servidor público, a fin de que se eviten vínculos con la delincuencia organizada. Además, los candidatos serán sometidos a pruebas toxicológicas por si acaso son adictos a estupefacientes. A la Sesión, realizada en la Ciudad de México, asistió el edil de Querétaro, Roberto Loyola Vera, en calidad de consejero político nacional. Extiende Camacho mandato César Camacho seguirá siendo el líder del PRI hasta que acabe el proceso electoral 2015, tras ser aprobada su permanencia y la de Ivonne Ortega en la Secretaría General, durante los trabajos de la XXXI Sesión Extraordinaria del Consejo Político del tricolor. (PA, principal)

C: CRECE TURISMO EN QUERÉTARO

Por Andrea Martínez

El gobernador José Calzada Rovirosa entregó el Premio Querétaro a la Excelencia Turística 2014 a nueve empresas del sector, con el objetivo de reconocer de manera pública a las que tuvieron el mejor desempeño durante el año. En este marco, el Mandatario Estatal informó que en los últimos cinco años, abrieron 77 nuevos hoteles en Querétaro con una capacidad de más de tres mil 500 habitaciones, infraestructura que representó una inversión de casi cuatro mil millones pesos. Esa competencia se traduce en nuevos retos de miles de personas que vienen a disfrutar los fines de semana de los talentos arquitectónicos, culturales, gastronómicos de nuestra ciudad, expresó. (C, principal)

COLUMNAS Y OPINIÓN

PLAZA DE ARMAS

ANTONIO ZAPATA Y LA TARIFA PROGRESIVA

Esto ya comenzó: Sabino **DE NO CREERSE**. Con una estrategia impositiva más cercana a la política de izquierda y alejada de la panista (apoyar a los sectores empresariales, patronales, pues), el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, asestará por tercer año consecutivo políticas de incremento Predial a quienes más tienen y rebajas a las colonias populares. Ya en 2013 y 2014, el aguerrido político panista demostró a los habitantes de ese importante municipio metropolitano que no le tiembla la mano a la hora de recaudar, siempre y cuando no afecte al grueso de los que votaron por él. Zapata Guerrero debutó en 2013

con una estrategia de tarifas progresivas que implicaba aumentos: De los más de 57 mil predios que hay en el municipio de Corregidora, a 82% de ellos no se les aplicó un incremento en el pago del Predial superior a 9.5%, confirmó a principios de ese año el edil. Y claro, las colonias más beneficiadas, en donde los predios no pagarán un incremento en el Predial de más de 9.5%, están en Santa Bárbara, Candiles y El Pueblito. Antonio Zapata intentó explicarlo y calmar los ánimos en medio de la tormenta: "Si en una calle, el valor del metro cuadrado del predio vale 2 mil pesos, nosotros lo que estamos reconociendo es que vale esta cantidad, antes podría valer menos. Y si bien hay un incremento muy fuerte, esto no implica que el Impuesto Predial se incremente en esa misma cantidad, por lo que no se incrementará en 100 o 150% de lo que haya incrementado el valor comercial del predio, el Impuesto Predial se incrementa hasta en un 9.5%, que es el tope máximo, fue la decisión que se tomó en el Cabildo". En enero de 2014 vecinos de 85 colonias sufrieron incrementos en el Impuesto Predial que partieron de un 5% y según varios vecinos, llegó al 9%. Pero, como decíamos al inicio de la columna, no midió con la misma vara: 61 colonias populares recibieron descuentos a la hora de hacer su pago de hasta un 50%. Y supongo que nadie en su sano juicio estará en contra de que la gente con menos recursos obtenga beneficios de la autoridad. El tema es que estos deberían llegar también a los demás habitantes de esa zona. En Corregidora han explicado que "las tarifas progresivas se calculan como la nómina, el sueldo se calcula en base a un límite inferior, a este se le agrega una cuota fija y un excedente sobre el límite inferior, es decir, son más equitativas...". Bueno, que le pregunten a los vecinos de Misión Mariana, Valle Real, Balvanera o Candiles, quienes en promedio recibieron un aumento del 5% al impuesto durante 2014. Y el panorama pinta igual para 2014: Antonio Zapata y su Cabildo volverán a incrementar en al menos 5% el Predial en las colonias de clase media a alta (que son la mayoría) y dando descuentos a quienes viven en las zonas rurales y más populosas. Al observar a municipios como San Juan del Río o Querétaro, donde el Predial seguirá igual o sufrirá incrementos de menos del 1%, entendemos el malestar de los habitantes de Corregidora. Ahí viene el 2015. **-MESÓN DE SANTA ROSA-** La otra cara. A pesar de la inconformidad en algunos sectores de Corregidora, que han permeado en dirigentes panistas de colonias importantes como Tejeda y Candiles, en otros lados se premia a Antonio Zapata. Somos nada. **-OÍDO EN EL 1810-** Trascendió. Que la manera como algunos panistas han manejado el Ave Azul causa molestia y preocupación en sectores menos radicales (que los hay) dentro del Partido Acción Nacional. Y tomarán cartas en el asunto porque con su estrategia, los adelantados han abierto flancos que difícilmente podrán cerrar después de las elecciones. Al tiempo. **-¡PREEEEPAREN!**- No para. El domingo pasado, Roberto Loyola Vera clausuró el Trova Fest, realizado durante el fin de semana en el barrio de la Cruz. Cuando tomó la palabra, comenzaron los gritos de Ayotzinapa. El alcalde no se inmutó y dijo que se solidarizaba con la causa, pero también pidió respeto y no exigir con violencia el esclarecimiento de los hechos. Y el respetable entendió. **-¡AAAPUNTEN!**- Hoy. Luego de la Sesión de Consejo Político Nacional, el PRI queretano reafirmará los acuerdos pactados ayer en el Distrito Federal. Y no, no hubo anuncios importantes en la Presidencia de la República, como se había filtrado. Ya serán para después. **-¡FUEGO!**-Ya. Lista la alianza PRI-PVEM a nivel estatal. Ricardo Astudillo va para Corregidora. Se los firmo. (PA. p. 2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- QUE el PRI ya definió 4 de los 7 miembros de la inminente Comisión Estatal de Postulación de candidatos: Juan Almaraz, Gerardo Helguera, Alejandra del Moral y Juan José Ruiz. Hoy hay Consejo Político Estatal tricolor... QUE en San Juan del Río será el director Oswaldo Gómez, y no el emproblemado secretario Raúl Rosales quién pagará (y pronto) con su destitución por tanto desacierto en la Municipal... QUE miles de estudiantes de prepa, UAQ y Tec Regional harán una mega marcha mañana por el caso Ayotzinapa, en el cual por cierto el PRD se ha lavado las manitas. Tome previsiones... Y QUE el dirigente

cenecista Alejandro Bocanegra sigue en su proyecto de ser candidato a diputado federal por el Distrito I. Y por lo pronto traerá este sábado al líder nacional de la CNC, Humberto Cota Jiménez, quien lo apoya fuerte. (DQ, 1)

****ASTERISCOS****

Mujeres. De acuerdo a como marchan las cosas en las filas del **PAN y del PRI**, muy probablemente la disputa por la diputación correspondiente al segundo distrito federal electoral, sea entre mujeres. Por el tricolor, platican, muy la decisión recaerá en la delegada regional del programa Soluciones, **Tania Ruiz Castro**. En las filas del blanquiazul la balanza podrá inclinarse a favor de la alcaldesa de Huimilpan, **María García Pérez**. Es solo cuestión de tiempo. **Harto** Lo dijo al aire, en un programa radiofónico de la capital queretana. El vocal ejecutivo de la **Comisión Estatal de Aguas de Querétaro (CEA)**, **Habib Wejebe Moctezuma** dijo estar harto de las manifestaciones en la capital queretana. Lo expresó al referirse a la convocatoria del alcalde de Corregidora, **Antonio Zapata Guerrero**, de realizar una marcha de protesta por la planta sur. “Estamos hartos, hemos visto en estas últimas semanas marchas y marchas y más marchas”, dijo. **Ex presidentes** Recientemente –el sábado anterior- varios ex presidentes del **Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional** fueron convocados por el actual, **Tonatiuh Salinas Muñoz**, a una reunión para presentar, formalmente, a la delegada en la entidad del CEN, la diputada Alejandra del Moral Vela. Llamó la atención la ausencia de uno de esos ex presidentes, **Jesús María Rodríguez Hernández**. ¿No pudo ir? ¿No lo invitaron? ¿No quiso ir? O ¿No era necesario? **Rechazo** Caló hondo, entre los integrantes de la corriente ‘Nueva Izquierda’, la petición de **Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano**, de que renuncie el guanajuatense, Carlos Navarrete, a la presidencia nacional del **Partido de la Revolución Democrática**. Hay que tener en cuenta que es la tercera ocasión que el líder moral del perredismo hace tal planteamiento... y no hay renuncia. Ahora, ‘Los Chuchos’ cerraron filas e incluso en **Querétaro** se pronunciaron en contra del planteamiento de su fundador. **Preparativos** A menos de un año de distancia del proceso de entrega-recepción, entre las administraciones municipales y la estatal (salientes y entrantes), en algunos gobiernos han iniciado con los simulacros, como es el caso de la capital. **El Auditor de Fiscalización, Carlos Alberto Rentería Rivera** adelantó que del 21 de noviembre al 5 de diciembre próximos se realizará el primer simulacro de ese proceso. Recuérdese que el cambio de gobiernos es el 30 de septiembre de 2015, **Oferta** Durante uno de los días del famoso “**Buen Fin**”, una familia queretana adquirió una cafetera en dos centavos. Sí. Leyó correctamente. Dicho producto estaba anunciado en ese precio en una tienda departamental de la **Plaza Galerías**. Los encargados del negocio no querían entregar la cafetera argumentado que el precio estaba mal, así que intervino la Profeco y logró que se respetara el monto anunciado. La delegada, Delia Garrido escribió, en redes sociales, que estaba muy feliz por lo logrado. **Real** La directiva de **Gallos Blancos** dejó en claro que hasta el momento, no hay un acercamiento real y oficial de otros equipos que tengan interés en adquirir a ‘**Ronaldinho**’. Por el contrario, confirmaron que sí se han acercado para preguntar y negociar el traspaso de **Camilo Sanvezzo** como de Wiliam de Jesús. Los brasileños rápidamente han llamado la atención de clubes grandes del país. Antes de que inicie el año 2015 sabremos si se van o continúan con los emplumados. (DQ, 1)

BAJO RESERVA

Donde sale uno, salen dos

En las últimas fechas, la estrategia que han mostrado los suspirantes es posicionar al parejo, o por lo menos así lo observamos. Por ejemplo, en las últimas actividades en donde el Poder Ejecutivo ha salido de gira a San Juan del Río. Y así los comunicados de prensa, se puede apreciar a los dos jóvenes personajes que siguen sonando para buscar la candidatura a la presidencia municipal. Nos referimos a **Tania Ruiz** y a **Gerardo Sánchez**, en la mayoría de los casos, salen los dos. Ahí están las señales. En cuanto a **Fabián Pineda**, pues por obvias razones aparece en las gráficas. Aunque también dicen que quiere su curul en San Lázaro. **Nuevo**

paisaje en el Centro Aunque nos han comentado que existe gran malestar en algunos comerciantes de la calle de Madero por las obras que se llevan a cabo de cambio en los ductos de drenaje y nivelación del adoquinado, en honor a la verdad, es que ya se comienza a notar el cambio en el paisaje. Y es aquí donde se tiene que reconocer que hasta esta administración, ningún gobierno se animó a cambiar las líneas del drenaje casi casi virreinal y que despedía fuertes olores cuando subía la temperatura. Dicho sea de paso, que con las obras que se están haciendo, el secretario de Obras Públicas **Gerardo Vega**, le prometa a la población que aparte de que dicha vía peatonal sea lo más funcional y ya no tengan los ciudadanos que aguantar los fétidos olores. **Promoción en el Cono Sur** El secretario de Desarrollo Sustentable, **Marcelo López Sánchez**, viajó a Chile para dar a conocer las ventajas competitivas que da Querétaro a los inversionistas del sector automotriz; será importante conocer qué posibles nuevos negocios podrían ver la luz después de dicho evento. Hay que recordar que la entidad sigue siendo punta de lanza en cuanto al sector de autopartes se refiere. Aunque no se tiene un antecedente cercano de inversiones chilenas en es este tema, ojalá el funcionario estatal regrese con buenas noticias, sobre todo para incentivar la generación de empleos. **Cónclave tricolor** Temas interesantes son los que, nos dicen, habrán de tocar hoy en la sesión extraordinaria del Consejo Político del Revolucionario Institucional, pues en la semana han sucedido cosas que de cara a las próximas elecciones, habrán de considerarse. La sesión de Consejo Político la encabezará el presidente del Comité Directivo estatal del PRI, **Tonatiuh Salinas Muñoz**, en el salón Luis Donaldo Colosio. Habrá que estar atentos a lo que ahí suceda y se hable. De esta reunión saldrá la comisión electoral que determine las reglas del juego de cómo podrán presentarse las propuestas para las candidaturas a diputados locales. La unidad deberá prevalecer al interior del tricolor, siempre cuando haya quorum. Les adelantamos que se llenará el salón principal... son los tiempos. (EUQ, 2)

EL ROBO DE AUTOS, ¿UN DELITO NORMAL?

Por César Lachira Sáenz

Para el secretario del Gobierno Municipal, Mauricio Ortiz, el robo de autos y los cristalazos al que son víctima muchos queretano y visitantes que acuden al centro de nuestra ciudad, es una cosa normal, por lo tanto no hay que alarmarse. Tal afirmación denota la poca responsabilidad que se tiene sobre una problemática que cada día va creciendo. Si a lo anterior agregamos la denuncia de Alfonso Gonzáles Hurtado, líder del comercio establecido en el Centro Histórico, quien declaró que a diario se cometen hasta 30 robos diarios, vaya que el asunto si debe preocupar a la autoridad municipal, y no considerarla como algo normal. Hace algunos meses, el presidente municipal, Roberto Loyola, había anunciado la aplicación de un programa llamado "policía retro", y nos imaginamos el retorno del policía de a pies, de aquel que recorría a diario la calle, sin embargo eso no ha ocurrido, y seguimos viendo que la policía municipal está más preocupada en levantar infracciones de tránsito que en dar protección y seguridad a los ciudadanos. El colmo de las cosas la ha dado el secretario de finanzas municipal Julián Lambarri, quien está solicitando que se eleven las sanciones para los infractores reincidentes, esto como una medida para incrementar las finanzas municipales. Vaya que la propuesta en sí es intimidatoria. Pero veamos. Muchas calles donde los dueños de vehículo se podían estacionar tranquilamente, ahora están pintadas de amarillo, incluso, en parques y jardines que en nada estorban al transeúnte ahora son prohibitivos, y la policía está pendiente de ver quien lo hace para levantar la infracción, pero ahora resulta que si lo vuelves hacer será mayor la sanción. Creemos que necesitamos una policía preventiva ante que sancionadora y una política de tránsito municipal, que tome en cuenta las necesidades de los ciudadanos, si ya de por sí las multas son excesivas, elevarlas significaría una afectación directa al bolsillo del ciudadano. Que mejor se preocupen en darle mayor seguridad a la ciudadanía, y ojala que el retorno de la "policía retro" sirva para perseguir a los delincuentes y no para afectar a los ciudadanos. **EL PARTIDO HUMANISTA COMO OPCIÓN DE LOS EX PANISTAS** Hace poco recibí un correo de Ignacio Iris Salomón, líder nacional del Partido Humanista (PH), en la que me reprochaba que su partido no tenía ninguna relación con el calderonismo panista, que por cierto fue de un artículo que

se publicó meses atrás, pero que recién lo había leído el líder humanista. Resulta que el artículo no estaba equivocado y es cierto el PH va ser un refugio de muchos panistas que no van a ver cubierta sus expectativas al interior del PAN. El primer paso lo ha dado Salvador Pérez Olvera, ex presidente municipal de San Juan del Río, quien abandona las filas de Acción Nacional, para sumarse al humanismo y contender por alguna candidatura en dicha demarcación en el 2015. Al viejo estilo de los partidos satélites, el PH está a la espera de más renuncias panistas para engrosar su filas y hacer frente la próxima contienda. Vaya que el asunto del reciclaje político va a estar a la orden del día. NO SATANIZAR EL DEDAZO Para el dirigente del PAN, José Baez Guerrero, se está satanizando el proceso de selección por designación, e insiste que “este es un proceso democrático, ya que órganos colegiados, de manera libre y secreta votan por quien pudiera ser la mejor persona”. La afirmación se formula previo a la aprobación del método de elección de sus candidatos a diputados federales. Discrepo con tal afirmación y lo hemos sostenido: “las designaciones colegiadas son decisiones de una elitocracia partidaria que son opuestas a los proceso democrático, pon tanto son una antítesis de ésta”. No es que se quiera “satanizar”, sino darle el nombre correcto a estas conductas que son opuestas a la democracia. Es claro que esta modalidad de selección no sólo ocurre en el PAN, también ocurre el PRI, quien elegirá a sus candidatos a través de la “sabia” decisión de los llamados “siete notables”. Es curioso el nombre con que se le designa a este Comité de Postulación de candidatos a diputados locales, pero en fin, es parte de la una simulación, porque en realidad las designaciones son parte de las negociaciones al interior del partido, y una vez acordado el comité las legitima. En fin, los partidos, creo que la mayoría, PRI-PAN y PRD, acuerdan en los “oscurito” quienes serán sus candidatos, y a eso le quieren llamar democracia. (EUQ, 5)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

AMARRAN A ASTUDILLO

Delo por hecho: RICARDO ASTUDILLO será el candidato de la alianza PRI-PVEM para la presidencia municipal de Corregidora. El tricolor encomendó este martes al ex dirigente HIRAM RUBIO, presidente del tricolor en el triunfo del 2009, para hacer los del acuerdo que pasa por varios distritos y municipios rumbo al 2015. Pacto y disciplina, esenciales. Agua de El Pueblito con el Platanito. (PA, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Tienen hasta el 18 de noviembre para inscribirse, dijo el Consejo

Todavía se puede

Amplía IEEQ plazo de Convocatorias para Secretarios Técnicos y Consejeros Electorales

En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), acordó ampliar el plazo para la entrega de la documentación de la Convocatoria para Secretarios Técnicos hasta el 18 de noviembre, y para la de Consejeros Electorales el 15 de diciembre del presente año. Estas figuras formarán parte de los Consejos Distritales y Municipales que

el proceso electoral ordinario 2014-2015.

En otro punto, el colegiado determinó, por unanimidad, la no procedencia del otorgamiento de registro como partido político estatal de la organización denominada "Convergencia Ciudadana".

Lo anterior, de acuerdo a la resolución, "en virtud de que los Estatutos no satisficieron los requisitos establecidos en el artí-

elementos esenciales mínimos para ser considerados democráticos, que la Sala Superior (del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación) ha sostenido deben comprender los mismos".

El máximo órgano de dirección ordenó comunicar su determinación a la organización, al Instituto Nacional Electoral (INE) y a la Sala Superior, a fin de informar del cumplimiento de la sentencia dictada por el tribunal en el juicio ciudadano SUP-JDC-425/2014.

PRD llama a la civilidad en las elecciones de 2015

OLIVIA LARA

●●● El líder del PRD en Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel, llamó a los actores políticos a respetar el pacto de civilidad para evitar que se disminuya la votación en las elecciones de 2015.

Dijo que le preocupa que a causa de la falta de respeto y confiabilidad que se observa en el ámbito político, exista apatía en los comicios.

Insistió a todas las fuerzas políticas a que se sumen para construir un proceso electoral ejemplar y que se enfoque en las propuestas de los aspirantes

y no el ataque de unos contra otros.

“Justamente viendo el porcentaje del electorado que ha participado en los procesos anteriores se tiene la idea de hacer lo necesario para que la gente se motive y vea atractivo el proceso del próximo año y participe, y será sólo a partir de que todos los partidos presenten a los mejores hombres y mujeres que tengamos en las filas, los mejores perfiles para las candidaturas que se ofrezcan la sociedad, junto con sus proyectos”, dijo.

De esta manera, Camacho pidió urgente a que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) convoque

a las fuerzas políticas que participarán en el siguiente proceso para dar paso con la firma del acuerdo de civilidad. Además de que se tomen medidas en caso de incumplir con la ley.

“Nos hemos manifestado a favor de los acuerdos de civilidad que pudiéramos generar todas las fuerzas políticas, nosotros ya nos hemos sumado a ese planteamiento que se le hizo al IEEQ para que convoque y elabore un documento terminado que pudiéramos firmar todas las fuerzas políticas”.

En su opinión, dentro del proyecto de paz debe incluirse a los empresarios, académicos, intelectuales, medios de comunicación, sociedad civil, funcionarios y los poderes del estado.

“Que se sumen a un proyecto en torno a generar el mejor proceso electoral, ejemplar, limpio, que pueda transcurrir en paz y en los mejores términos, y de un resultado de alta participación de electores que legitime a quienes llegarán en su momento a un cargo”.

El presidente del PRD señaló que en su instituto político rechazan la guerra sucia, ya sea dentro de algún partido